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Организация здравоохранения 

 

Минздрав РФ разработал комплекс мероприятий для побуждения льготни-

ков к переходу от выплат к натуральной форме лекарственного обеспечения, в 

настоящий момент только порядка 26% льготников получают препараты в нату-

ральной форме. Об этом сообщил на заседании комитета Госдумы по охране 

здоровья заместитель министра здравоохранения РФ Сергей Глаголев. Глаголев 

рассказал, что создание электронного регистра является важным элементом, поз-

воляющим видеть предоставляемые региональные и федеральные льготы, а так-

же обеспечивать более точное планирование заявок на льготное лекарственное 

обеспечение, которое может быть сопоставлено с клиническими рекомендация-

ми и стандартами оказания медицинской помощи.  

Минздрав работает над возвращением льготников к натуральной форме 

обеспечения лекарствами [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : 

[б. и.] // ТАСС—2024.—26 июня.—https://tass.ru/obschestvo/21205639 

 

 

Объем расходов бюджетных средств Министерством здравоохранения РФ 

за 2023 год составил порядка 703 млрд рублей, бюджет исполнен в размере 690 

млрд рублей (98,2%). Об этом говорится в заключении Счетной палаты РФ о ре-

зультатах проверки исполнения федерального закона "О федеральном бюджете 

на 2023 год и на плановый период 2024 и 2025 годов" и бюджетной отчетности 

об исполнении федерального бюджета за 2023 год в Министерстве здравоохра-

нения РФ. Как отмечается в тексте записки, наибольшая доля расходов мини-

стерства приходится на раздел "Здравоохранение" (90,5% от общего объема рас-

ходов, утвержденных уточненной сводной бюджетной росписью). 

Минздрав исполнил бюджет в 2023 году на 98,2% [Электронный ре-

сурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС.—2024.—26 июня.—

https://tass.ru/ekonomika/21201211 
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Министерство здравоохранения РФ выдало разрешение на клинические 

исследования нового препарата для нейтрализации токсина ботулизма А, разра-

ботанного Национальным исследовательским центром эпидемиологии и микро-

биологии имени Н. Ф. Гамалеи. Министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко 

отметил, что в рамках клинических испытаний будет оценен профиль безопасно-

сти препарата, его распределение по организму, сроки и способы его выведения 

организмом здоровых добровольцев, и только после этого в исследование будут 

включены пациенты с ботулизмом. 

Минздрав разрешил клинические испытания нового препарата против бо-

тулотоксина [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // 

ТАСС.— 2024.—26 июня.—https://tass.ru/obschestvo/21203879 

 

 

Министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко открыл новое отделение 

радиотерапии в Национальном медико-хирургическом центре (НМХЦ) имени Н. 

И. Пирогова Минздрава России. В медучреждении специалисты будут оказывать 

специализированную онкологическую помощь для борьбы со злокачественными 

образованиями. В центре планируется одновременное применение лучевой и 

химиотерапии (таргетной, иммунотерапии), а также тотальное облучение тела 

как режима кондиционирования перед аллогенной трансплантацией перифери-

ческих стволовых клеток. 

Мурашко открыл новое отделение радиотерапии в НМХЦ имени Пирогова 

[Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС.—2024.—25 

июня.—https://tass.ru/obschestvo/21192643 

 

 

Министр здравоохранения России Михаил Мурашко сообщил, что в 2023 

году субъекты недофинансировали скорую медицинскую помощь примерно на 

16 млрд рублей. Из них 9,5 млрд были отвлечены на другие цели. 
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«9,5 млрд рублей отвлечено на другие цели в этом году субъектами, это 65 

субъектов Российской Федерации. Плюс порядка 16 млрд рублей — это те сред-

ства, которые субъекты должны были дофинансировать, в соответствии с терри-

ториальным планированием, на оказание медицинской помощи по скорой по-

мощи», — сказал Мурашко. 

Мурашко также отметил, что по поручению вице-премьера всем субъектам 

было направлено жесткое предписание устранить эти замечания и направить 

средства в соответствии с целевым расходованием на зарплату сотрудников. 

В 2023 году регионы России недоплатили около 16 млрд рублей на оказание 

скорой медицинской помощи [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые 

дан. // Реальное время.—2024.—26 июня.—https://realnoevremya.ru/news/311671-v-

2023-m-regiony-rf-nedoplatili-16-mlrd-rubley-na-okazanie-skoroy-medpomoschi 

 

 

Реабилитационная помощь была оказана порядка 1,5 млн россиян в 2023 

году в рамках федерального проекта "Оптимальная для восстановления здоровья 

медицинская реабилитация", что выше показателя 2022 года на 400 тыс. человек. 

Об этом сообщил министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко на пленарном 

заседании национального форума реабилитационной индустрии и универсально-

го дизайна "Надежда на технологии".  

Реабилитационную помощь в РФ в 2023 году получили 1,5 млн человек 

[Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС.—2024.—24 

июня.—https://tass.ru/obschestvo/21184193 

 

 

Цифровая трансформация российского здравоохранения находится в ак-

тивной фазе, с 2019 года более чем в 11 раз выросло количество телемедицин-

ских консультаций, сообщил министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко в 

приветствии участникам летней медицинской цифровой школы «Цифровая 
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трансформация здравоохранения: новые компетенции и цифровые навыки меди-

цинских работников». 

«Почти 60% россиян используют сервисы цифрового здравоохранения – 

дистанционно записываются на прием к врачу, получают электронные медицин-

ские документы. Обеспечен 100% переход на электронное взаимодействие с ме-

дико-социальной экспертизой. Call-центры используют цифровые технологии 

для повышения качества своей работы. Современные тенденции в области циф-

ровой трансформации здравоохранения, развития высокотехнологичной меди-

цины и активного внедрения технологий искусственного интеллекта предъявля-

ют новые требования к медицинскому образованию. Важно продолжать работу в 

направлении подготовки специалистов, владеющих не только современными 

подходами в диагностике и лечении заболеваний, но и ориентированных на ра-

боту в цифровой среде. Все это необходимо для оказания доступной качествен-

ной медицинской помощи пациентам, для эффективного управления процессами 

в здравоохранении», – добавил министр. 

Тутина Ю.  Мурашко: за 5 лет число телемедицинских консультаций вы-

росло в 11 раз [Электронный ресурс] / Ю. Тутина.—Электрон. текстовые дан. : 

[б. и.] // Аргументы и факты.—2024.—21 июня.—

https://aif.ru/society/healthcare/murashko-za-5-let-chislo-telemedicinskih-konsultaciy-

vyroslo-v-11-raz 

 

 

 

 

 

 

Здравоохранение Республики Татарстан 

 

Партийный десант «Единой России» продолжает выезжать с инспекциями 

на социальные объекты, которые возводятся и ремонтируются по народной про-
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грамме партии. На этой неделе единороссы побывали в Нижнекамском, Дрож-

жановском районах Татарстана и Набережных Челнах. Депутаты Шереметьев-

ского сельского поселения в очередной раз побывали в новом модульном фель-

дшерско-акушерском пункте в деревне Нариман Нижнекамского района. Объект 

построен в рамках народной программы «Единой России». «В настоящее время 

прием уже ведется. Пункт обслуживает 190 человек прикрепленного населения», 

– рассказал депутат и глава поселения Владислав Никишин. Депутаты Красно-

кадкинского сельского поселения совместно с главой, членом партии Багдану-

ром Ильдархановым в очередной раз осмотрели новый ФАП. Объект готов, но 

пока не функционирует, так как нет подключения к газу. Прием населения ве-

дется в старом медпункте. Новый ФАП будет обслуживать 158 человек. Пресс-

служба регионального отделения «Единой России» со ссылкой на Минздрав РТ 

сообщает, что в этом году в 44 районные больницы поступит более восьми тысяч 

единиц медицинских аппаратов. Все они будут распределены по сельским 

ФАПам. Средства выделены по программе модернизации первичного звена 

здравоохранения национального проекта «Здравоохранение». В Набережных 

Челнах партийный десант во главе с мэром города, секретарем местного отделе-

ния партии «Единая Россия» Наилем Магдеевым оценил текущее положение ка-

питального ремонта инфекционной больницы. Он начался шесть лет назад и 

идет поэтапно. В объекте внимания на этот раз – блок Д, где располагается ад-

министративная часть здания. Площадь инфекционной больницы составляла 35 

тыс. кв. метров, но в результате преобразований разработчики смогли задейство-

вать и подвальные помещения – площадь увеличилась еще на 7 тысяч кв. метров. 

В обновленном блоке Д предстоит еще отремонтировать галерею – санитарный 

путь пациентов, когда он идет на госпитализацию в то или иное отделение, а 

также привести в порядок контрольно-пропускные пункты. На приобретение со-

временного медицинского оборудования для инфекционной больницы выделено 

848 млн рублей. Капитальный ремонт инфекционной больницы в рамках народ-

ной программы партии завершится к концу текущего года. 
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Партдесант побывал на соцобъектах в Нижнекамском, Дрожжановском 

районах и в Челнах [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] 

// Татар-информ.—2024.—26 июня.—https://www.tatar-inform.ru/news/partdesant-

pobyval-na-socobektax-v-niznekamskom-drozzanovskom-raionax-i-v-celnax-5951139 

 

 

Количество жителей Татарстана, заразившихся ботулизмом, выросло до 

20, сообщили в Управлении Роспотребнадзора по республике. Напомним, случаи 

заболеваний были зафиксированы после употребления салата с фасолью «Ло-

био» производства ООО «Локалкитчен», где обнаружили ботулотоксин. Из ста-

ционара РКБ также выписали еще четырех пациентов с ботулизмом. В клинике 

остается 12 человек: 5 в отделении и 7 в реанимации, из них двое на ИВЛ. Двух 

пациентов с улучшением перевели из реанимации в палату профильного отделе-

ния. Состояние больных оценивается как стабильное. После выписки все паци-

енты будут наблюдаться в амбулаторных учреждениях. В федеральном Роспо-

требнадзоре отметили, что по всей стране 149 заболевших ботулизмом людей 

были выписаны из стационаров. 

В Татарстане количество заразившихся ботулизмом жителей выросло до 

20 [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Ка-

зань.—2024.—24 июня.—https://www.evening-kazan.ru/obshhestvo/articles/v-

tatarstane-kolichestvo-zarazivshihsya-botulizmom-zhiteley-vyroslo-do-

20?utm_source=yandex.ru&utm_medium=organic&utm_campaign=yandex.ru&utm_

referrer=yandex.ru 

 

 

В Елабуге завершен капитальный ремонт инфекционного отделения ЦРБ. 

Акт о приеме инфекционного отделения Елабужской ЦРБ в эксплуатацию был 

подписан. Осталось устранить небольшие замечания. К капремонту «инфекци-

онки» строители приступили в феврале 2023 года. В здании демонтировали пер-

вый и  второй этажи, отбили обветшалую штукатурку и  установили пластико-
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вые окна. Проведены все кровельные работы, утеплен фасад. Внутри здания вы-

полнены электромонтажные работы, заменены инженерные коммуникаций, про-

ведена внутренняя отделка стен. «Из республиканского бюджета был выделен 

первый транш в размере 46 млн рублей на ремонт инфекционного отделения. 

Второй транш в размере 16,5 млн рублей. На эти средства мы завершили все ра-

боты, в том числе смонтировали тепловой узел и провели ремонт в подвальном 

помещении», − сказал заместитель главврача по хозяйственной части медучре-

ждения Виктор Плаксин. По его словам для окончательного переезда в отремон-

тированное здание инфекционного отделения ЕЦРБ осталось дооснастить его 

технологическим оборудованием. 

В Елабуге завершен капитальный ремонт инфекционного отделения ЦРБ 

[Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Безформата.—

2024.—23 июня.—https://elabuga.bezformata.com/listnews/remont-infektcionnogo-

otdeleniya-tcrb/133154972/ 

 

 

Жительница Казани Алсу Фаттахова обратилась в страховую компанию, 

чтобы проверить, как медики оказали услуги ее детям. Предварительные по-

дробности женщина описала у себя на странице во «ВКонтакте». Она в начале 

мая обратилась к прокурору Татарстана Альберту Суяргулову и главе следкома 

РТ Валерию Липскому. Женщина настаивает, что ее детей покалечили во время 

вакцинации в ГКБ №9 Казани. По неподтвержденным данным, педиатр направи-

ла одного из несовершеннолетних на вакцинацию на неврологическом фоне. 

«Лишили здоровья, финансов, оставили умирать»: мать из Казани борет-

ся с медиками [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // 

inkazan.ru.—2024.—24 июня.— ttps://inkazan.ru/news/2024-06-24/lishili-zdorovya-

finansov-ostavili-umirat-mat-iz-kazani-boretsya-s-medikami-5119401 


